

## Crecimiento económico no ha logrado exhibir un mayor dinamismo en exportaciones dominicanas



SANTO DOMINGO. El ministro administrativo de la Presidencia, José Ramón Peralta, dijo ayer que el Gobierno está plenamente convencido de que el crecimiento económico que necesita el país para avanzar hacia el desarrollo integral de la nación y del pueblo dominicano, depende fundamentalmente de cuán determinadas sean las exportaciones de bienes y servicios como motor del crecimiento.

“Una de las grandes interrogantes que debemos contestar es determinar por qué una de las economías más exitosas de la región en los últimos 20 años, en términos de crecimiento económico y estabilidad de precios, como la nuestra, no ha logrado exhibir un mayor dinamismo en las exportaciones de bienes”, expresó Peralta.

Como orador principal en el almuerzo anual de la Asociación Dominicana de Empresas Exportadoras (Ado-expo), Peralta indicó que las economías que más han avanzado en los últimos 50 años han sido las que lograron el crecimiento económico asociado, principalmente con la expansión de exportaciones de bienes y servicios.

Resaltó que han desmontado una serie de trabas burocráticas que encarecían el comercio y limitaban la competitividad del país.

“Hemos logrado reducir el tiempo que ustedes y los demás exportadores necesitan para realizar sus exportaciones. En la actualidad, a los exportadores de la región les toma 118 horas cumplir con los requerimientos de aduanas y documentarios, República Dominicana, con 26 horas, es el país que menos tiempo requiere”, indicó.

Precisa que el reto que el país tiene por delante es inundar al mundo con bienes y servicios “Hecho en República Dominicana”.

Reitera que en el Gobierno están claros y trabajan diariamente para aumentar las exportaciones y que los productos dominicanos lleguen a todo el mundo.

De su lado el presidente de Adoexpo, Luis Concepción, destacó el crecimiento de las exportaciones nacionales en el primer trimestre de este año que alcanzaron un monto aproximado de US\$2,270 millones, un 8.30% más que lo exportado en igual período del 2017.

Pero abogó para que sean reconocidos los gastos de promoción en el exterior en que incurren las empresas de ese sector, pues los mercados internacionales son cada vez más competitivos y exigen una fuerte inversión en publicidad, por lo que consideró urgente que sea regularizado.

### Superávit y reservas del país

*Peralta dijo que mientras en el primer cuatrimestre del 2017 el Gobierno Central cerró con un déficit de RD\$13,993 millones, en el primer cuatrimestre del 2018 exhibió un superávit de RD\$1,022 millones. Resaltó que estos indicadores “son los que han llevado a las calificadoras de riesgo a mejorar la calificación que otorgan a la deuda dominicana”. Por otro lado, dijo que llevan 5 años consecutivos de aumento de reservas internacionales netas del Banco Central, que terminaron en US\$6,780 millones en 2017, igual a 5.8 meses de importaciones de bienes nacionales.*